

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013**

### **REVIS A CÁMARA COMPRA INFLADA QUE HIZO EL IFE**

Diputados de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción analizan el caso de la compra de un edificio en 2009 por parte del Instituto Federal Electoral (IFE) y que dio pie a que la Contraloría del propio Instituto presentara una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) por presunto daño patrimonial de 124 millones de pesos. Los legisladores recibieron un informe del organismo electoral, que da cuenta del proceso de compra del edificio y de los avalúos realizados. Incluso el IFE reportó una alta plusvalía del inmueble, pues el más reciente avalúo estimó que el inmueble de Avenida Acoxta se cotiza en 306 millones de pesos. La comisión legislativa también conocerá los argumentos de la Contraloría que encabeza Gregorio Guerrero y que denunció ante la PGR irregularidades en la adquisición del inmueble. (REFORMA, P. 5, CLAUDIA SALAZAR)

### **BAJA CALIFORNIA**

#### **PLANTEA CASTRO TRENTI REINGENIERÍA**

Fernando Castro Trenti, candidato a la gubernatura de la alianza Compromiso por Baja California, aseguró que existe una disposición de cambio en el estado, aunque admitió que es necesario esperar hasta conocer el resultado de la elección de 7 de julio. En conferencia de prensa, dijo que por ello seguirá trabajando independientemente de los comicios electorales para garantizar la transformación de la entidad, por lo que impulsará en el Congreso estatal una reforma constitucional para que se lleve a cabo una reingeniería gubernamental. Refirió que la iniciativa de reforma constitucional que planea será presentada a través de Gregorio Carranza, diputado de Nueva Alianza. (RUMBO DE MÉXICO, P. 1, MAGALI MARLENE JUÁREZ)

### **DISTRITO FEDERAL**

#### **ORDENAN ARRESTAR A SECRETARIO CAPITALINO**

La Primera Sala del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje ordenó a la Policía Federal Ministerial arrestar por 36 horas a Héctor Serrano, titular de la Secretaría de Gobierno del Distrito Federal. Esto se debe a que el funcionario cometió desacato contra esa autoridad al rehusarse a cumplir un laudo laboral que obliga a la dependencia a su cargo a pagar 2 millones 25 mil pesos a Marco Antonio López García. Todo derivó de una demanda laboral interpuesta, desde hace nueve años, por López García, quien fuera despedido injustificadamente de la Secretaría de Gobierno del DF. (REFORMA, P. 1, LORENA MORALES)

#### **GDF ANALIZA EXTENDER HOY NO CIRCULA EN HORAS PICO**

Tanya Müller, titular de la Secretaría del Medio Ambiente (SMA), informó que la dependencia a su cargo analiza llevar el programa Hoy No Circula a las horas pico para evitar que circulen entre 1.5 y 2 millones de vehículos particulares en la ciudad de México y mejore la calidad del aire. Este plan incluirá calcomanías 0 y 00, y es similar al que se aplica en Bogotá, Colombia, llamado Pico y Placa, cuyo fin es incentivar el uso del transporte público, la utilización racional de los automotores y bajar los niveles de contaminación. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 5, KENYA RAMÍREZ)

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013**

### **VERACRUZ**

#### **MATAN A HIJO DE REPORTERO DE NOTIVER**

El hijo de un reportero del diario de Veracruz Notiver fue encontrado muerto en el Estado de México. En una nota publicada este sábado, el diario informó que el cuerpo de Ángel Humberto Marín, hijo del reportero policíaco Antonio Marín, apareció en territorio mexiquense. Ángel Humberto de 25 años de edad, había viajado de Veracruz a la ciudad de México a principios de mayo. El 2 de este mes llamó a su papá para avisar que prolongaría su viaje y un día después el periodista recibió una llamada en la que le pedían un millón de pesos como rescate por su hijo. Marín padre trabajó en la Comisión estatal de protección de periodistas y tenía más de 20 años como reportero policíaco de Notiver. Durante la actual Administración del gobierno de Veracruz, que inició en diciembre de 2010, nueve periodistas han sido asesinados, dos de ellos trabajaban en Notiver. (EL UNIVERSAL, P. 17, RODRIGO BARRONCO)

#### **DUARTE Y MADERO BLINDARÁN PROGRAMAS SOCIALES EN CHIHUAHUA**

César Duarte, gobernador de Chihuahua, y Gustavo Madero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), acordaron en una reunión privada los términos en que se aplicará en la entidad el punto quinto del agregado del Pacto por México, a fin de blindar los programas sociales de los tres órdenes de gobierno, específicamente los relacionados con la Cruzada Contra el Hambre, durante el proceso electoral. Tras reunirse la noche del viernes, Duarte y Madero informaron, en rueda de prensa, que ambas partes acordaron instalar las mesas de diálogo para dar seguimiento pormenorizado a la distribución de apoyos entre la población más vulnerable de la entidad. A partir del lunes, el gobierno del estado suspenderá la promoción de obras y acciones de la administración estatal, lo mismo harán los municipios, las delegaciones federales y todas las dependencias públicas, incluidos los poderes Legislativo y Judicial. Sólo se permitirá publicar información relacionada con cuestiones de salud o seguridad, con apego a las acotaciones que tiene la Ley Electoral. En tanto, los partidos políticos del estado deben entregar 50% de las candidaturas a mujeres en la elección del 7 de julio próximo, y las suplentes serán del mismo género, en acatamiento a una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a fin de que cumplan con la cuota de género. La organización civil La Red Mesa de Mujeres de Ciudad Juárez destacó que la medida es histórica, pues los institutos políticos tendrán que redefinir las candidaturas tras la resolución dictada por el TEPJF. (LA JORNADA, P. 31, MIROSLAVA BREACH Y RUBÉN VILLALPANDO)

#### **CONTENDERÁN PAN Y PRD EN ALIANZA DE FACTO EN QUINTANA ROO: OLIVA**

Juan Manuel Oliva, secretario general adjunto de Elecciones del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), indicó que pese a que no se autorizó la alianza PAN-PRD en Quintana Roo para las elecciones en esa entidad ambos partidos la harán de facto. Eduardo Aguilar Sierra, director general Jurídico del blanquiazul, recordó que se impugnó ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la decisión de la Sala Regional Xalapa del TEPJF de revocar la referida alianza electoral pero la Sala Superior desechó el recurso de reconsideración y confirmó la resolución del Tribunal Electoral de Quintana Roo (TEQROO). Explicó que el órgano jurisdiccional basó su fallo en que Acción Nacional no cumplió de manera adecuada con su normatividad interna para aprobar dicha alianza, mismo procedimiento que se usó en Zacatecas. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013**

### **CORDERO DESORIENTA A PANISTAS, DICE MADERO, SENADORES LO DESAFÍAN**

Como parte de su argumento para someter a revisión la permanencia de Ernesto Cordero en la coordinación del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República, Gustavo Madero, presidente de ese instituto político, aseguró que el papel del líder de la fracción ha perjudicado al blanquiazul porque confunde a los militantes y simpatizantes. Madero aseguró que hay una falta de coordinación y de unidad entre su grupo parlamentario en el Senado de la República, que encabeza Cordero y la dirigencia nacional del blanquiazul. En una carta que envió a cada uno de los 38 senadores que conforman su fracción, Madero Muñoz aseguró que la falta de coordinación y de unidad entre estos dos órganos los perjudica porque confunden a los militantes y a sus simpatizantes. Al respecto, senadores del Partido Acción Nacional (PAN) desafiaron a Madero, y rechazaron el amago que éste lanzó el viernes para remover a Ernesto Cordero como coordinador panista en el Senado de la República, y advirtieron que, de concretarse, ello provocaría la división de la bancada. Además, reprocharon al líder blanquiazul su cercanía con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Enrique Peña Nieto, presidente de México, a raíz del Pacto por México. Luego de que Madero anunció el viernes que se reunirá con la bancada panista para revisar el desempeño de Cordero, Fernando Herrera, vicecoordinador de Proceso Parlamentario, sostuvo que 32 de los 38 senadores de su partido respaldan al ex secretario de Hacienda. En tanto, José Rosas Aispuro, vicepresidente de la Cámara alta, fue más allá al señalar que, de concretarse la remoción de Cordero, se pondrá en riesgo la interlocución entre la dirigencia panista y los legisladores. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, HORACIO JIMÉNEZ; REFORMA, P. 1, 4 Y 9, CLAUDIA GUERRERO Y MARIEL IBARRA)

### **DEFIENDE CORDERO SU LABOR EN EL SENADO, CALDERÓN SE METE AL PLEITO**

Ernesto Cordero Arroyo, coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República, defendió su labor y la de todos sus compañeros del blanquiazul en la Cámara alta, asegurando que su bancada podría ser la más productiva en muchos años. Lo anterior, después que Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, amagó con removerlo del cargo. Descartó que su permanencia en la coordinación de los legisladores de Acción Nacional en el Senado afecte el Pacto por México. "Afortunadamente estoy muy satisfecho de lo que hemos logrado, la bancada de los senadores del PAN es actor central en el Senado de la República, se han aprobado muchas cosas, hemos sacado muchas cosas, posiblemente es la bancada más productiva en muchos años", dijo. Sobre el tema, Felipe Calderón, ex presidente de México, entró en la pugna y escribió en Twitter: "Vieja regla del PAN: los asuntos internos se ventilan internamente. Cuando los presidentes la preservábamos, el partido avanzó notablemente." Sin embargo, esa regla no siempre la cumplió Calderón al pie de la letra. En 2007 manejó públicamente su rompimiento con Manuel Espino, ex dirigente del PAN, e incluso contribuyó a su expulsión del partido. Con Vicente Fox, su antecesor, mantuvo una disputa abierta en relación con la lucha en contra de la delincuencia organizada. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 5, JAIME CONTRERAS SALCEDO; REFORMA, P. 3, ALINE CORPUS)

### **PIDE SEDENA CERRAR FILAS EN MICHOACÁN**

El General Salvador Cienfuegos, titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), llamó a la sociedad de Michoacán a cerrar filas ante las "acciones contundentes" que efectuará el Ejército en el estado para combatir al crimen. El mando recibió de manos de Wilfrido Lázaro Medina, presidente municipal de Morelia, la "Presea Generalísimo Morelos", ante la presencia de José Jesús Reyna, gobernador interino de dicha entidad. En el evento, celebrado en el Teatro Morelos, en la capital de Michoacán, el titular de la Sedena adelantó que en ese estado las tropas realizarán operaciones contundentes en contra de la delincuencia. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, BENITO JIMÉNEZ)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 19 DE MAYO DE 2013**

### **MATAN EN MÉXICO A MÁS ESTADOUNIDENSES**

La violencia que se vive en México ha dejado más estadounidenses asesinados en México que en cualquier otro punto del planeta. De acuerdo con datos del Departamento de Estado de Estados Unidos (EU), al menos 648 ciudadanos de ese país fueron ultimados en la República Mexicana entre octubre de 2002 y diciembre de 2012. La cifra representa alrededor de 40% de los casi mil 699 homicidios de estadounidenses que se registraron en todo el mundo en el mismo periodo. De hecho, el número de ciudadanos de EU asesinados en el país es incluso más alto que el de aquellos que murieron en ataques terroristas a nivel internacional. (REFORMA, P. 1, STAFF)

### **REVISTAS**

#### **#YOSOY132: PRIMER ANIVERSARIO EN CRISIS/ SANTIAGO IGARTÚA**

A un año de su conformación, el movimiento #YoSoy132, que en su origen llevó a Enrique Peña Nieto, presidente de la República, a resguardarse del repudio estudiantil en un baño de la Universidad Iberoamericana, consolidado en las calles por decenas de miles de estudiantes decididos a transformar la cultura política del país, hoy atraviesa una crisis profunda, producto de los conflictos entre las corrientes ideológicas que lo conforman y la desarticulación orquestada desde el Estado el primer día de diciembre. En un ejercicio de autocrítica, que hasta ahora habían decidido reservarse, coincidieron todos que el 1 de diciembre, el 1D, el movimiento fue desarticulado. La primera señal de alerta llegó el último día de agosto, fecha en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJDF) decidió otorgar la Constancia de Mayoría que acreditó a Enrique Peña Nieto como vencedor de una elección presidencial turbia. En protesta, #YoSoy132, marchó durante varias horas, desde Ciudad Universitaria hasta la sede del TEPJF. En sus muros proyectaron videos que documentaban el semblante más perverso del PRI, con imágenes de represión y de abusos. La indignación tuvo también música, hasta el estruendo de tres petardos que explotaron entre un cuerpo de granaderos y el contingente. A partir de entonces, contraviniendo el pacifismo estipulado en la declaración de principios del colectivo, jóvenes que se reivindicaban como miembros de #YoSoy132 emprendieron una serie de "acciones directas", más asociadas con los métodos "tradicionales" del movimiento estudiantil. En asambleas posteriores, las discusiones entre las dos tendencias opuestas dentro del colectivo se entramparon. La disputa giraba en torno al 1D y los métodos de protesta, entre la violencia y el pacifismo. Para los integrantes de #YoSoy132, el regreso del PRI al poder y la crisis del movimiento, detonada el 1D, no parte de la casualidad. "El PRI es un partido que conoce muy bien cómo opera el movimiento estudiantil, que tienen mucha experiencia en el dominio de movimientos sociales y que sabe cómo infiltrarlos y controlarlos". (REVISTA PROCESO, P. 16-18, SANTIAGO IGARTÚA)